

## Miércoles 21 de Mayo del 2008

Última modificación 21.05.2008

El Financiero Encaran desafíos sistemas de jubilación (Jeanette Leyva Reus / enviada) NUEVA YORK, EU, 20 de mayo.- A diferencia de Europa o Japón, América Latina tiene todavía una ventana de oportunidad para prepararse y enfrentar el envejecimiento de su población, a efecto de disminuir las presiones económicas y sociales. En opinión de Richard Jackson, miembro superior del Center for Strategic and International Studies (CSIS), los países en desarrollo necesitan reemplazar las redes informales de asistencia familiar por sistemas formales de jubilación; de lo contrario, el envejecimiento de la población puede tornarse en una catástrofe humanitaria. "Estos países necesitan mejorar sus rangos de vida antes de que la ola de envejecimiento los alcance; de no hacerlo podrían envejecer antes de convertirse en países prósperos o, lo que es peor, nunca alcanzar la prosperidad", sentenció durante su presentación en un simposio para medios de América Latina organizado por MetLife en esta ciudad. Rezago tecnológico en 70% de Pymes (Ana Laura Acevedo) En México sólo el 33 por ciento de las pequeñas y medianas empresas (Pymes) tiene acceso a una computadora, lo que equivale a 1.1 millones de negocios de los poco más de 3.4 millones que hay en el país, dijo Saúl Cruz Pantoja, director adjunto de Select. Agregó que esta situación limita el desarrollo y productividad del 70 por ciento de las Pymes, ya que la falta de adopción de tecnología genera en el interior de las empresas mermas excesivas, nula gestión de compras, manejo manual de su información y falta de un registro de clientes y mercancías. Así, de 21 millones de trabajadores de las Pymes, sólo 6.7 millones pueden usar una computadora como herramienta de trabajo. Enfrenta la economía factores de riesgo Ari Audi - enviado / Esther Herrera - Finsat MONTERREY, NL, 20 de mayo.- El gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz Martínez, advirtió que nuestra economía enfrenta factores de riesgo como el aumento en los precios de los granos y la inusual relación entre el alza de los petroprecios y el descenso del PIB estadounidense. Y aunque dijo que ya se percibe cierta estabilización en los precios internacionales de los granos, admitió que la economía nacional aún tiene presiones inflacionarias en "la tubería", pues podrían continuar los incrementos en los alimentos procesados. Al participar en un foro organizado aquí por el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), expuso que "los alimentos procesados posiblemente van a seguir aumentando, porque aún no acaban de procesar ese incremento que vimos en los precios de los granos". Empeorará la crisis alimentaria, advierte la FAO Los precios de los granos no regresarán al nivel bajo al que el mundo estaba acostumbrado, y en el periodo 2008-2009 la mayor producción de biocombustibles en Estados Unidos empeorará la crisis alimentaria, alertó Abdolreza Abbasian, economista de la FAO. Señaló que el mundo no ha visto aún los efectos del cambio climático, que se dejarán sentir más "pesadamente" en una o dos décadas, impactando la producción de alimentos, sobre todo en los países más pobres. El secretario del Grupo Intergubernamental de Cereales de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) previó un aumento en los precios del maíz para 2008-2009. Desocupadas, 1.6 millones de personas Arturo Robles La tasa de desocupación nacional en abril fue de 3.61 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), y sumó tres meses consecutivos con descensos, detallan cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Así, la desocupación en el país es equivalente a un poco más de 1.6 millones de personas, y aunque observa una reducción en lo que va del año, el nivel que alcanzó en abril significó su mayor avance para un mes similar desde 2005. Los registros del INEGI muestran que la desocupación presenta un nivel elevado en términos anuales por el engrosamiento de los desocupados sin experiencia, es decir la fuerza de trabajo que cuenta con 14 años o más y que se incorpora a una actividad remunerativa por primera vez, o el de los egresados de alguna institución educativa. Mercados emergentes consumirán más crudo que el Primer Mundo Los países emergentes están causando un aumento histórico en los precios del petróleo internacional, de ahí que la demanda de las naciones en vías de desarrollo crecerá a un total de 1.4 millones de barriles diarios. En tanto que el consumo en los países que integran la OCDE, que agrupa a la mayoría de las economías industrializadas, bajará en un promedio de 400 mil barriles diarios este año, según la Agencia Internacional de Energía. Esto refleja la respuesta natural de conservación de los consumidores ante el fuerte incremento en precios, al igual que el impacto de la desaceleración económica en los países desarrollados. Recae en países emergentes el incremento histórico en petroprecios; su demanda aumentará 1.4 mbd Andrés Vernon Su potencial de crecimiento económico impulsa una mayor influencia en el mercado de energéticos; los desarrollados bajarán su consumo en 400 mil bpd. Los países emergentes están provocando un aumento histórico en los precios del petróleo en los mercados internacionales, de ahí que la demanda de las naciones en vías de desarrollo crecerá a un total de 1.4 millones de barriles diarios. En tanto que el consumo en los países que integran la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) -la cual agrupa a la mayoría de las economías industrializadas- bajará en un promedio de 400 mil barriles diarios este año, según la Agencia Internacional de Energía (AIE). Petróleo, en las nubes; tropezón en las bolsas Felipe Sánchez Los incontenibles precios del crudo provocaron el martes un retroceso de mediana magnitud en los principales índices bursátiles de México, Estados Unidos y Europa. En México, la bolsa concluyó con una pérdida de 0.85 por ciento que estableció a su índice principal en 31 mil 526.17 unidades, con un volumen de 189.5 millones de acciones y 17 mil 255 operaciones. Ayer entraron a remate 76 emisoras, de las cuales 16 subieron, 54 perdieron y seis no cambiaron. Los precios del petróleo se colocaron en un nivel sin precedentes, a menos de un dólar de la barrera psicológica de 130 dólares por barril. Al término de las operaciones, el crudo ligero se colocó en 129.07 dólares tras un incremento de 2.02 dólares con respecto al cierre del lunes. El Reforma Rebasan petroprecios en EU los dls.130 Bangkok, Tailandia (21 mayo 2008).- Los precios del crudo cruzaron este miércoles por primera vez el umbral de los 130 dólares el barril, al debilitarse el dólar y aumentar los temores por el suministro de petróleo. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en julio se cotizó a 130.47 dólares el barril en transacciones electrónicas en la Bolsa Mercantil. Posteriormente bajó, llegando a 130.36 dólares el barril, un alza de 1.38 dólares con respecto al martes. En Londres, el crudo Brent para entrega en julio subió 1.88 dólares y llegó a 129.72 dólares el barril en el Mercado Internacional de Petróleo de Londres. Se desboca alza en los alimentos Moisés Ramírez y Adolfo Navarro Monterrey, México (21 de mayo de 2008).- Los incrementos en los precios de los alimentos no

se detienen. Durante la primera quincena de mayo, arreciaron las alzas en diversos productos de la canasta básica. De acuerdo con cifras de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), en la Ciudad de México aumentó 22 por ciento en promedio el precio de la tortilla de maíz. El arroz siguió su carrera alcista y subió 14 por ciento, con lo que acumuló en el año un incremento cercano a 40 por ciento. Enuncia China presión económica a OMC Beijing, China (21 mayo 2008).- La economía de China enfrenta persistentes presiones inflacionarias mientras el Gobierno intenta alcanzar un crecimiento económico rápido y estable, señaló este miércoles un informe oficial. "Mientras los factores que impulsan los precios sigan activos, se mantendrán presiones significativas sobre la inflación", dijo China en un informe presentado ante la Organización Mundial del Comercio. El documento, que se enmarca en una revisión regular de la política comercial de China en la OMC, se publicó este miércoles pero está fechado el 7 de mayo, cinco días antes de que Beijing publicara que la inflación se aceleró a un 8.5 por ciento en abril, cerca de un máximo en 12 años. Avanza acuerdo entre México y China Ciudad de México (21 mayo 2008).- México finalizó con éxito las negociaciones del Acuerdo para la Promoción y Protección Recíproca de Inversiones (APPRI) con China, anunció Carlos Arce, Subsecretario de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales de la Secretaría de Economía. El acuerdo, cuya firma podría darse en la visita del Presidente Felipe Calderón a China en julio próximo, se suma a la lista de los 24 que el País tiene firmados con varias naciones, y supone sólo protección a las inversiones de México a China y viceversa, sin que exista una apertura comercial, ni concesiones de este tipo. Arce recordó que empresas como Grupo Alfa, Bimbo, Gruma y El Fogoncito se encuentran ya en la nación asiática con una inversión de cerca de 150 millones de dólares. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64370.html>Nuevo máximo para el petróleo Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo se desarrolló dentro de un ambiente de movimientos alcista en las operaciones de este martes, lo que motivó a que llegara a un nuevo máximo histórico, al registrar cotizaciones cercanas a 130 dólares por barril. El inversionista multimillonario T. Boone Pickens pronosticó un precio de 150 dólares por barril hacia el final de 2008. La previsión se comentó días después de que Goldman Sachs afirmara que el petróleo podría llegar a un valor de 200 dólares para 2010. El banco de inversión de EU estimó que los precios del crudo promediarían 141 dólares en la segunda mitad de 2008. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64372.html>Seguirían las alzas en alimentos procesados Ixel Yutzil González El gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz Martínez, señaló esta mañana que aún hay presiones inflacionarias &ldquo;en la tubería&rdquo;, y que podrían continuar las alzas en los precios de los alimentos procesados. Durante el veinte Foro Empresarial del IMEF, celebrado en Monterrey, Ortiz indicó que los alimentos procesados podrían seguir subiendo porque aún no terminan de digerir los incrementos que previamente afectaron a los granos; aunque, según el gobernador, las cotizaciones de estas materias primas parecen estar estabilizándose. Banxico estima que la inflación tocará un máximo de entre 4.5% y 5% en los trimestres segundo y tercero del año, para después comenzar a descender hacia la meta de 3%, más/menos un punto porcentual, a finales del año entrante. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-21-63216FCH>apura reforma energéticaAl asegurar que el legado de Lázaro Cárdenas sigue vigente, el presidente Felipe Calderón reiteró que el petróleo es y seguirá siendo &ldquo;patrimonio exclusivo&rdquo; de los mexicanos y un insumo estratégico para el desarrollo nacional, y por ello &ldquo;México no tiene tiempo que perder&rdquo;. Expuso que la iniciativa de reforma energética que envió al Congreso de la Unión, y que se debate en el Senado de la República, tiene como único objetivo fortalecer a Petróleos Mexicanos (Pemex) pues no se puede negar la realidad. &ldquo;No podemos seguir negando la realidad, las reservas del petróleo del país están disminuyendo y alcanzan tan sólo para nueve años más al ritmo de producción actual&rdquo;, explicó. &ldquo;Estamos importando el 40% de gasolina que consumimos los mexicanos y la producción ha caído también&rdquo;, dijo el mandatario durante la ceremonia del Día del Politécnico y Entrega de la Presea &ldquo;Lázaro Cárdenas&rdquo; que se realizó en Palacio Nacional.<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-21-63211Baja> TIIE a 28 días; se coloca en 7.9350%El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días bajó 0.0050 puntos porcentuales respecto la víspera, al ubicarse en 7.9350 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA, Banca Mifel, ING, Deutsche Bank México, Credit Suisse, Banca Azteca y Scotiabank Inverlat, agrega el instituto central. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-21-63208>Se vende dólar libre en \$10.58; euro en \$16.85El dólar libre se ubica hoy a la venta en un máximo de \$10.58, cinco centavos más respecto al cierre de ayer, en tanto que a la compra el precio mínimo es de \$10.16, en sucursales bancarias de la capital del país. Al inicio de las operaciones cambiarias en el Distrito Federal, el euro reporta su precio más alto a la venta de 16.85 pesos, mientras que el yen es de 0.104 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para en \$10.4002 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-21-63196>Cuatro décadas de alzas en el crudoLondres.- El precio del barril de crudo, que este miércoles superó por primera vez los 130 dólares, era de menos de dos dólares en 1970. He aquí las fechas clave de cuatro décadas de ascenso de los precios (en dólares corrientes) del crudo, al ritmo de las tensiones geopolíticas:&ndash; 1970: el precio oficial del petróleo saudita se fijó en 1.80 dólares por barril, según datos del Departamento de Energía de Estados Unidos.&ndash; 1974: el embargo de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) durante la guerra de Yom Kippur provoca el primer shock petrolero. El precio del barril importado para los refinadores estadounidenses supera los 10 dólares.&ndash; 1979: la revolución en Irán desencadena el segundo shock petrolero, y el barril supera los 20 dólares. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/05/21/index.php?section=politica&article=003n1pol>Agrio debate por los alcances del 27 constitucional en materia energéticaAndrea Becerril y Víctor Ballinas ¿Qué es lo que no les parece claro del artículo 27 constitucional?, preguntó el doctor Arnaldo Córdova a participantes en el tercer foro de debate sobre la reforma de Petróleos Mexicanos (Pemex) que ayer argumentaron que el ordenamiento es confuso, &ldquo;con un fuerte contenido ideológico e histórico&rdquo;, lo que dificulta su interpretación. El experto en derecho constitucional, politólogo e investigador emérito del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM, advirtió que la &ldquo;víctima&rdquo; ayer del debate fue el artículo 27 constitucional y sostuvo que quienes dicen &ldquo;que no lo entienden, que es poco claro o que no dice lo

que dice&rdquo;, lo llevaron a concluir que &ldquo;o no saben leer o no saben derecho o nos quieren engañar&rdquo;.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/21/index.php?section=politica&article=005n1pol> Defensores del proyecto de Calderón sobre Pemex reconocen que debe ser mejorado Víctor Ballinas y Andrea Becerril Arturo Zaldívar, Mario Becerra y Héctor Fix Fierro, los tres juristas que ayer defendieron en el Senado el proyecto de reforma del presidente Felipe Calderón para abrir Petróleos Mexicanos (Pemex) al capital privado, dijeron que esta propuesta no es inconstitucional, pero a la vez reconocieron que necesita ser perfeccionada, enriquecida y dotada de solidez para evitar que la Suprema Corte de Justicia de la Nación la eche abajo una vez aprobada. Su opinión contrastó con la del ex ministro de la Suprema Corte Juventino Castro y Castro, y la de los doctores Arnaldo Córdova y Jaime Cárdenas, quienes sostuvieron que son propuestas para privatizar la paraestatal, que pasan por encima de la Constitución e incluso del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), donde el gobierno mexicano se reservó el área de energéticos.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/21/index.php?section=economia&article=024n1eco> Cepal: la carestía arrastrará a la indigencia a 15 millones en ALSan José, 20 de mayo. La fuerte alza en el precio de los alimentos amenaza con enviar a la indigencia a 15 millones de personas más en América Latina, advirtió el martes el director general de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), José Luis Machinea, y sostuvo que el incremento en los precios pone en riesgo el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio para la región. Si el incremento de los precios de los alimentos fuera de 15 por ciento y no hubiera aumento de ingresos, la indigencia aumentaría en 15 millones de personas, para situarse en más de 84 de millones, alertó el máximo responsable de la Cepal.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/21/index.php?section=economia&article=024n2eco> Llega a 108.37 dólares el barril de crudo mexicano Por primera vez en la historia el precio de la mezcla mexicana de petróleo alcanzó los 108.37 dólares por barril, 2.11 dólares más que la cotización previa, que continúa con la tendencia alcista internacional. Con este nuevo récord, suman 26 en lo que va del año, para arrojar una cotización 121.16 por ciento superior a la presupuestada por la Cámara de Diputados para 2008, que fijó en 49 dólares por barril. Los elevados precios del crudo internacional han permitido que sólo en el primer trimestre del año el país obtuviera ingresos excedentes por 3 mil 833.5 millones de dólares, equivalente a 38 mil 458 millones de pesos.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/21/index.php?section=economia&article=029n1eco> El gobierno afronta riesgo financiero por deuda de Pemex por Pidiregas Enrique Méndez La Auditoría Superior de la Federación concluyó que el gobierno mexicano enfrenta, desde el año pasado y hasta 2015, &ldquo;un riesgo financiero&rdquo;, plazo en el que debe pagar los vencimientos de 70 por ciento de la deuda en proyectos de inversión con impacto diferido en el registro de gasto (Pidiregas) de Petróleos Mexicanos (Pemex), que en el último año de gobierno de Vicente Fox ascendió a un billón 257 mil 730 millones de pesos, más intereses. En el informe de resultados de la cuenta pública de 2006, que será revisado hoy por la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, se explica que el plazo de pago, en relación con el monto, &ldquo;es muy corto para cubrir casi el total de la deuda, y tomando en cuenta la previsión de que en 2016 se acabarían las reservas de hidrocarburos y no se tendrían recursos por explotación de crudo para pagar la deuda restante&rdquo;.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/21/index.php?section=economia&article=029n3eco> Creció el desempleo en abril: 3.61% de la PEA Juan Antonio Zúñiga Con mayor énfasis en las mujeres, quienes presentan una tasa de desempleo 19 por ciento superior a la de los hombres, la desocupación en promedio nacional afectó a 3.61 por ciento de la población económicamente activa (PEA) del país durante abril de este año, una proporción ligeramente superior a la observada en marzo, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). El organismo, que hace unos días reportó la existencia de un millón 800 mil personas en busca infructuosa de ocupación durante el primer trimestre del año, apuntó que la tasa de desempleo en la población femenina se elevó de 3.99 por ciento en abril del año pasado a 4.14 en el mismo mes de 2008; mientras que la de los hombres se redujo de 3.35 a 3.28 por ciento en el mismo periodo.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/21/index.php?section=estados&article=037n2est> Gobernadores llaman a redefinir el papel de México en el TLCAN Martín Diego Rodríguez (Corresponsal) León, Gto., 20 de mayo. Estados Unidos y Canadá no deben ver a México como mero &ldquo;punto de tránsito de mercancías&rdquo; ni como un país &ldquo;maquilador con mano de obra barata&rdquo;, consideraron los gobernadores de Zacatecas, Amalia García Medina; Nuevo León, Natividad González Parás, y Guanajuato, Juan Manuel Oliva Ramírez, quienes participarán en la próxima reunión de la Coalición del Súper Corredor de Norteamérica (Nasco, por la abreviatura en inglés de North America&rsquo;s Super Corridor Coalition), que se realizará en la capital de Guanajuato del 4 al 6 de junio. Los mandatarios, así como representantes de los gobiernos de Colima, Michoacán, Aguascalientes, San Luis Potosí, Jalisco y Querétaro, adelantaron que plantearán ante la Nasco estrategias para colocar productos mexicanos en otros países y para la búsqueda de nuevos nichos de mercado en Estados Unidos y Canadá, de tal manera que sus entidades &ldquo;aprovechen el Tratado de Libre Comercio de América del Norte&rdquo;.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/21/index.php?section=capital&article=038n1cap> Abandona el DF el primer sitio en desempleo; lo desbanca Edomex Laura Gómez Flores El Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) informó que la ciudad de México redujo 0.5 por ciento su tasa de desempleo abierto y se ubicó en 5.3 puntos porcentuales en el primer trimestre del año, con lo cual &ldquo;nos quita el tan cacareado primer lugar&rdquo;, que hoy ocupa el estado de México, con 5.8, seguido de Aguascalientes y Coahuila, con 5.6, y Tlaxcala, con 5.4 puntos. Durante el foro El seguro de desempleo, balance y perspectivas, el secretario de Trabajo y Fomento al Empleo, Benito Mirón Lince, señaló que se tuvo un avance importante en la materia, pero &ldquo;no podemos echar las campanas al vuelo&rdquo; porque todavía en la ciudad 213 mil personas carecen de empleo fijo y, por tanto, de un ingreso que permita sacar adelante a su familia, lo que ha llevado a este gobierno a crear el seguro de desempleo.